

dans le procès-verbal de la séance de ce jour, et que cette partie du procès-verbal sera immédiatement imprimée et envoyée aux Académies et Sociétés savantes, tant de la France que de l'étranger, ainsi qu'aux journaux.

Elle vote ensuite des remerciemens à M. Sallier, qui s'est empressé de lui faire une communication si importante ; et qui, d'ailleurs, par son goût éclairé pour les arts, et par ses connaissances en archéologie, a formé dans cette ville un magnifique cabinet digne de faire suite aux collections célèbres qui, depuis l'illustre PEIRESC jusques aux *Saint-Vincens*, ont puissamment contribué à répandre dans ce pays le goût de l'étude et des antiquités, et qui ont même servi aux progrès de la science archéologique.

ANAXAGORE.

ANAXAGORÆ CLAZOMENII FRAGMENTA QUÆ SUPERSUNT,
OMNIA, collecta commentarioque illustrata ab ED. SCHLAUBACH.

*Accedunt de vitâ et philosophiâ Anaxagoræ commentiones
duæ. Leipsig 1827.*

La 1^{re} partie de ce travail a pour objet la vie et les écrits d'ANAXAGORE. Nous possédons déjà sur cette matière plusieurs bons écrits, dont le plus moderne est celui que M. le professeur HEMSEN publia à Gœttingue, en 1821. Dans le 1^{er} chapitre, M. SCHLAUBACH s'attache, en premier lieu, à distinguer du philosophe dont nous nous occupons les écrivains anciens qui portaient le nom d'Anaxagore ; puis il détermine l'époque à laquelle ce philosophe a vécu. En plaçant sa nativité dans la 70^e. olympiade, 500 ou 498 ans avant J.-C., il s'accorde avec les écrivains qui considèrent Anaxagore comme contemporain de PERICLES ou de SOCRATE. On voit que cette détermination est opposée à celle de plusieurs auteurs, qui prétendent qu'Anaxagore a été élève d'Anaximène. M. Schaubach, ainsi que M. SCHLEIERMACHER, plaçant entre ces deux philosophes DIogene d'Apollonie. Entièrement livré à l'observation des astres, à la contemplation et aux recherches sur des objets physiques, Anaxagore négligea sa fortune, ses affaires domestiques et ses devoirs civiques. On révoque en doute l'assertion qu'il ait fait un voyage en Egypte ; et, au lieu de le faire arriver à Athènes à l'âge de 20 ans, selon l'opinion de plusieurs écrivains, l'auteur prétend qu'Anaxagore en avait 45, lorsqu'il se rendit dans cette ville. Ce philosophe ne reçut point tous ceux qui se présentaient pour être ses disciples ; il en re-